
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年５月２１日（木）午後７時３０分～午後９時１０分 

会   場 中郷構造改善センター 出 席 者 数
  ８１ 人 

(男 68・女 13) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

市長講話 

 現在の市の課題について、主な項目にまとめた平成２１年度予算についての

配布資料に基づき講話。 

 ①景気・雇用対策 ②新型インフルエンザ対策 ③少子化対策  ⑤財政健

全化 等についての話があった。 

 

質疑応答の内容 

 ① 中学校給食の方式には自校方式、センター方式、業者の 3 つの方式があ

ると思うが、食育からみると自校方式が良いんでしょうが、どの方式が良

いと思うか。 

 答 教育委員会で現在検討している。私が言うと先入観を与える。教育委員

会で視察もするようなので、市民の皆さん、PTA、学校関係者等と協議して

よく検討してもらいたいと考えている。 

 

 ② 市長の公約で、２年間で実施するといっているが、今からでも遅いくら

いで急ぐ必要があるのではないか。 

 答 ２年間では完璧というわけには行かないと思う。段階的に実施していく

とか。 

 

 ③ 学校現場にプラスになるのはどの方式か良く考えて実現してほしいこと

を要望する。 

 

 ④ 中郷地区内の道路が狭く高低があり大変悪い。簡単には直せないと思う

が、特にひどい箇所２００ｍぐらいあるが、その箇所ぐらい直して欲しい。

 答 狭くて冬などは大変だと私も思っている。家が張り付いているので、今

すぐというわけにはいかないが、考えていかなければならないと思う。 

 

 

 ⑤ 冬の歩道の除雪がなかなか出来ていない。 

 答 県道なので県の方に話をしていきたい。 



 

 ⑥ 高齢者の足の確保をお願いしたい。市民バス等検討して欲しい。 

 答 デマンドバスは他の市町では実施しているようだ。議会などでも質問が

あり、地域の声を聞いて考えていきたいと答えている。金谷でも出た。 

  予算もあるし、議会やバス会社等、多くの人と検討していきたい。 

  

 ⑦ 農業問題で、有機農法を推進し良い作物を作って農業をより充実させる

ことにより、食産業・食文化を広めて行くような食材を作って行くことが

必要と思う。昔からの漬物とか、食文化を引き出すような催し物をするこ

とも必要ではないか。 

 答 寒河江市の食生活改善推進協議会で出した「寒河江のごっつお」が大変

好評で反響があった。さくらんぼの時期は良いが、りんごやラ・フランス

などそれ以外のＰＲや観光を呼び込むため、寒河江の物産を作っていくこ

とも必要だと思っている。 

 

 ⑧ 観光マップがあれば良いと思うが。 

 答 作成しているので利用してください。 

 

 ⑨ 除雪の前に業者と部落の人との打合せがあると良い。 

 答 各地区の町会長さんに呼びかけて雪押し場所を設置してほしいとお願い

している。中郷区全体のこととして、場所の所有者にお願いして、業者と

話をしてもらいたい。金谷でも３年前からやっています。 

 

 ⑩ 通学時の歩道の除雪をお願いしたい。 

 答 県道なら県にお願いしていきたい。 

 

 ⑪ 国道と市道や県道などの交差点に雪が残っている。 

 答 国、県、市道の除雪が一緒であれば効率的であるという意見がここ何年

来出ている。除雪の時間帯のズレもあり、県の方とも事前に話し合い場も

あるので調整して行きたい。 

 

 ⑫ このセンターの近くの側溝が上の方に流れるが、お寺の方に流れない。

 答 担当の建設課に見てもらう。 

 

 ⑬ 国道４５８号の峠（山越え）のカーブが危険だ。頭に入れておいてくだ

さい。 

  

 

 ⑭ 川久保地内の崩れてるヵ所を、昨年ふとん籠を設置してもらったが、ま

だ、不十分であるので対策してほしい。（市に陳情済み） 



 答 川久保の件については、県とも協議しております。 

 

 ⑮ しばはし保育所に、２歳児ですが定員一杯で入れなかった。定員を増や

してほしい。 

 答 他の地区の座談会でもよく出る話です。施設の大きさもあるので、すぐ

増やすことは出来ないが、周囲の状況や他の施設の様子も見て、検討して

いきたい。 

  子供の数は減っているが、預けたい人が増えている。特に０歳児から預け

たい希望者が増えている。子育てしやすい環境をつくっていきたい。 

  

 ⑯ 今後保育所を減らしていく方針と考えているのか 

 答 減らしていくのではなく、民間に指定管理者で委託している。どちらの

方法が良いのか、保護者の声を聞きながら検証していきたい。 

 

 ⑰ 老人クラブでも事業をしたいが予算がなくて出来ない。今回ふれあいサ

ロンに申し込んで予算が出るようになったが、もう少し予算を増やして欲

しい。 

 答 多くの人がふれあいサロンに参加して欲しい。 

 

 


